

昭和59年度総合コース「部落解放論」

後期特別講座

1. 日 時 第1部 12月6日(木) 13時~16時
第2部 12月6日(木) 18時~21時
2. 場 所 第1部 千里山第2学舎 C304教室
第2部 天六学舎 312教室
3. テーマ ○あいさつ 総合コース「部落解放論」テーマ代表者 田中 欣和
○講師 文学部教授
- (1) 教師として大学生活を頑張る
全国同和教育研究協議会事務局
(2) 私の形成史と学生に期待するもの
大東市社会問題教育指導員
(3) 部落出身学生の自覚と任務
総合コース「部落解放論」担当者 部落問題研究室研究員

総合コース 「部落解放論」 後期特別講座



私の形成史と学生に期待するもの

と考えています。

その間、私の人生は大きく変化

しました。住居・道路ははじめと

して環境面でももちろん、教育

事においてもかなり大きくなり

ましたが、よくわからなかっ

たのです。

このままではいけません。

そこで、自分で決めて、自分

が自分で決めて、自分

わが国の憲法、さうにわが國もその当事國となつた「国際人権規約」には、基本的人権の尊重と、その最大限の保障がうたわれている。この認識に基づいて、被差別部族解放のための行政が「國の責務」・「国民的課題」であるとして国家的に行われている。一方、国際連合においては人種差別撤廃条約（一百四十四カ国・批准、日本國・未批准）、女性差別撤廃条約（一九八〇年、日本國・署名）が採択され、あらゆる形態の差別撤廃を参加国に要請している。

さうまでもなく本学においても、これら実質的社会問題を直視し、教育・研究を通じて貢献すべく継続取り組んでいる。しかしながら、いまなお基本的人権が尊重確保されているとは必ずしも言い難いのが現状である。

最近の国内外における社会の現実および本学の現状にかんがみ、さらに加えて、一九四八年十二月十日に採択された「世界人権宣言」を記念する「世界人権デー」を迎えるに当たり、本学全構成員に入権問題について一度考える契機としていたために、植松健郎人権問題委員会委員長に示唆深い文を寄せさせていただいた。

（教育部長代理・矢野章成）

十二月十日は「世界人権デー」である。毎年各地で催される人権企画で、すでにわれわれに馴染み深いものになつていている。

人権というものは、その段階が意識されていないとき、人権についての認識は鈍感である。あたかもわれわれが生きていく上を一刻たりとも欠かすことのできない空氣の存在を、われわれは平素意識していないのと同じである。空気が汚染され、呼吸困難を感じてはいるが、それが侵害され、あたかも運営を有難く思つてゐる。基本的人権も、それが侵害され、あたかも運営を立たされているといつても過言ではない。得体の知れぬ国家とそれを構成するわれわれ民衆との不可思議な対等である。戦争を望む民衆が果たしているである。核戦争後もなお自分だけはある。核戦争後もなお自分だけはある。安全だと考へる民衆がいるのである。自らの生命を破滅に導く環境破壊を希望する民衆がいるであろう。國家は民衆を自己防衛のための武器であると同時に、構成員である世界人権デーにあたり、われわれは毎年三千数年前に世界人権宣言が採択された意義に思いを馳せて、常に現今の状況を検証し、反省していかねばならない。記念日とほどのためにある。

人類は、人類史はじめての近代であり、消耗戦であった第一次世界大戦において八五〇万の犠牲者を出し、甚だなる物的損失をきたした。これには、われわれ自身が、人権も同様である。人権尊重の慣習が、日常生活の中でも完全に定着し、確立していくためには、われわれ自身が、人

人権は守らねば

人権問題委員会委員長 植松健郎

運ぶか、滅ぼの道を選ぶか、その岐路に立たされているといつても過言ではない。得体の知れぬ国家とそれを構成するわれわれ民衆との不可思議な対等である。戦争を望む民衆が果たしているのである。核戦争後もなお自分だけはある。核戦争後もなお自分だけはある。安全だと考へる民衆がいるのである。自らの生命を破滅に導く環境破壊を希望する民衆がいるであろう。國家は民衆を自己防衛のための武器であると同時に、構成員である世界人権デーにあたり、われわれは毎年三千数年前に世界人権宣言が採択された意義に思いを馳せて、常に現今の状況を検証し、反省していかねばならない。記念日とほどのためにある。

人類は、人類史はじめての近代であり、消耗戦であった第一次世界大戦において八五〇万の犠牲者を出し、甚だなる物的損失を出したわけではない。南アフリカ

が、極意識して、自らの人権を守り、基本的人権尊重に努力しなければならない。日本憲法法があるのは人種差別撤廃条約が、あるいは国際人権規約が基本的人権を保障している。それでも、それで人権が十分に保障されるものではない。われわれ自身が人権の維持、確立のために自らを守り、人権問題の行為を自己逃げぬ努力を自説的に続けていかなければならない。一年に一度の大の非人道的破壊を経験した。非戦闘員の犠牲者、爆弾による犠牲者を含めるところの数は想像を絶する。この兩大戦によると多くの人的、物的損失を蒙るが、少なくとも人権問題意識を育む機会にしてもらおう。世界人権デーは、一九四八年十一月十日、第三回国連総会において世界人権宣言が採択された日である。昨年は世界人権宣言三十五周年にあたり、各全国各地で取組みがなされた。

いま世界は、一方で毀してしない軍備拡張を、一方で反核、反環境破壊の大きなねりを見せてい

る。われわれは、人類生存の道を

に平和の維持はない。世界平和は

実験した。そして四分の一世纪後には再び、その数倍の犠牲者を伴う第二次世界大戦に突入し、広島、長崎の原爆による人類史上最大の非人道的破壊を一瞬にして経験した。非戦闘員の犠牲者、爆弾による犠牲者を含めるところの数は想像を絶する。この兩大戦によって多くの人の死、物的損失を蒙るが、少なくとも人権問題意識を育む機会にしてもらおう。世界人権デーは、一九四八年十一月十日、第三回国連総会において世界人権宣言が採択された日である。昨年は世界人権宣言三十五周年にあたり、各全国各地で取組みがなされた。

いま世界は、一方で毀してしない軍備拡張を、一方で反核、反環境破壊の大きなねりを見せてい

る。われわれは、人類生存の道を

に平和の維持はない。世界平和は

実験した。そして四分の一世纪後